

Weekly

Rotary



東京八王子西
ロータリークラブ

Report

2025-26 No. 4 令和7年9月19日

よいことの
ために
手を取りあおう

●2025-26年度
国際ロータリー
会長メッセージ

RI 会長 フランチェスコ・アレツォ

●会長標語

会長 相川 博

ロータリーで人生を豊かに

今週のプログラム

- 第2832回(9/19)
- 会場 京王プラザホテル八王子

* 株式会社エイト
代表取締役社長 門倉 裕氏
テーマ「独自工法によるコンクリート
表面研磨について」

次回のプログラム

- 第2833回(9/26)
- 会場 京王プラザホテル八王子

* 明治大学付属八王子中学・高等学校
校長 林健司氏
テーマ「これからの日本を担う若者へ
の期待をこめて昨今の中学高校の現状」

2024年5月に伝統と歴史ある八王子西ロータリークラブに入会させていただきました。五十嵐勝平と申します。まずは、このような素晴らしい機会をいただき、心より感謝申し上げます。本日は、私がどんな人間なのか、これまでの生い立ちや経験を踏まえてお話しさせていただきます。

私は現在、有限会社金星と有限会社オールワンという2つの会社を経営しております。

有限会社金星では焼肉DORAという黒毛和牛専門店を経営し、また有限会社オールワ



飲食業
有限会社金星
代表取締役
2024年5月入会 親睦・家族委員会

五十嵐勝平

Igarashi Shohpei

Initiation Speech

五十嵐勝平会員

2025年9月5日(金)

ンとして直営でジンギスカン羊、ジンギスカンメーカー牧場、BARアゴスト、そしてFC事業としてジンギスカン羊西八王子店を管理しております。私の会社は「と金グループ」というグループに属し、その他に焼肉まんてん、焼肉舞牛、焼肉JUUJUUの3店舗の管理もしています。現在は社員で11名体制、大学生アルバイトで50名ほどでお店を運営しております。

日頃より会員の皆様には本当にお世話になっております。そんな私は1979年6月19日生まれの45歳、ひつじ年のふたご座のO型です。新潟県出身の父薫と東京都渋谷区出身の母美智代の間の次男として生まれ、4歳年上の兄と1歳年下の妹がおります。私は当時の母の実家近くの渋谷の産婦人科で生まれたのですが、出産時に呼吸をせず仮死状態。息を吹き返すとすぐに高熱が出たために、重篤な感染症や先天性の疾患の可能性が疑われ、両親にとつては健康に育ってくれるのかどうか、とても心配だったそうです。そのため母は産後退院しましたが、私だけ退院できないといった状況だったようです。幸運にも高熱は治まり恐らく私が感じるには後遺症もなく後日

退院することができました。ただ、幼少期は身体が弱く熱が出たり風邪をひくことが頻繁で私の古い記憶でも近所の友達と遊びたくても家にいた時の事を憶えております。

私は幼少期、府中の分倍河原駅の近くで育ちました。両親は共働きで兄妹3人同じ保育園に通い、私は0歳児から入園することとなります。身体の弱い私は特に保育園の先生方にはお世話になり5年間を過ごしました。当時の私は好き嫌も多く、食も細かったことから体も小さく心配され続けていたそうです。

そんな病弱な保育園時代が過ぎ、小学校入学のタイミングで日野市の西平山という浅川の近くへ引越してきます。小学校は旭ヶ丘小学校、1年1組出席番号1番で背の順も一番前だったことをよく憶えております。

小学校に通い始めたこのころから、虚弱体質は大きく改善され学校ではグラウンドを駆け回り、帰宅後は近所の友達と目が暮れるまで川や広場で遊び、自転車爆走し元気いっぱい小学生でした。西平山地区はのどかで自然があふれいつも近所の友達と虫取りしたり、野球やサッカー、ローラースケート、ドッジボール、竹馬やバチンコやゴム鉄砲を作ってみたり、独楽にめんこにけんだま、縄跳びにミニ四駆などなど遊ぶことが多かったの、いろんな遊びを通してたくましくなったような気がいたします。

小学4年生の時、近くのサッカーチームに入会することになります。足が速く、めきめきとサッカーが上達した私は、5年生からキャプテンで10番になります。

また、近所の幼馴染の紹介で人が足りないからと少年野球チームにも入会します。5年生、6年生の日曜日には野球とサッカーの練習、試合と一日中駆け回っていました。

旭ヶ丘小学校を卒業し日野第4中学校に入學すると、サッカーを専攻しクラブチームと中学校のサッカー部と掛け持ちでキャプテンとしてプレーしていました。中学校時代は大人になったからサッカー選手になりたいという気持ちだけで他には何も考えはありませんでした。当時の私は、アルゼンチン代表のマラドーナに憧れ、またブラジルに渡り日本のプロサッカーを支えたKINGカズに見習いサッカー選手になるには高校受験している暇は無いし大学へ行っている場

合ではないと両親に相談していたのですが、両親の冷静な判断と希望は私に大学を卒業してほしいとのことでした。今になって思い返せば現実的にその通りで、そこまでのずば抜けたセンスとフィジカルは私にはなかったと言えるでしょう。

結果、サッカーは続けつつ大学にも進学するには大学進学のための受験勉強のない大学付属の高校が適していると思い、経済的に都立高校への進学を望んでいた両親ではありましたが、お願いして私立の大学付属高校への進学を希望することとなりました。

そして高校は武蔵小金井にある中央大学付属高校へ進学することになります。またその頃、自宅が西平山から八王子の石川町へと変わり八王子市民となります。高校に入学しサッカー部に入学した私でしたが、新入部員で下級生の1年生は球拾いばかりで練習すらあまりさせてもらえません。約1年間は続けたのですがサッカーへの楽しさを見失ってしまった私はサッカー部の仲間にしつなさを感ずることも退部を決心することとなり、私のサッカー人生の一区切りがここにありませぬ。その後日野市社会人サッカーリーグで楽しいサッカーは続け、現在でも八王子社会人サッカーリーグで年間10試合ほどフィールドを駆け回っております。

私は決して金銭的に裕福で

はない家庭で育ち、大学生の兄、高校生の妹と3人兄妹を学校へ通わせる両親の手前、サッカーがしたいが為にわがままを言つて付属高校に入学させてもらったことを考えると、サッカー部を辞めてしまった事が大変申し訳なく、一つの決断に至りません。それは両親の金銭的負担を軽くすると同時に将来、社会に出たときのために社会勉強に励むべきだということとです。

部活をやめた私はすぐにアルバイトを探します。そこで石川町の自宅と豊田駅の間にある日野台の「焼肉JUUJ」という焼肉屋さんの求人張り紙を見て初めてアルバイトをすることになります。

今までサッカーしか興味がなかった私は初めてのアルバイトで衝撃を受けることとなります。なんて仕事で面白くない！学校が終わると週に5回ほど働きたいかと学費以外は自分でやりくりすることができるようになっていました。

一方で、学業はどうなのかという時間がなかった部活時代の時の方が成績はよく、社会勉強に励む私は高校の勉強がおろそかになり一気に順位を落とし中央大学への進学が危うくになります。結果、中央大学昼間への入学ができず、夜間へ進学せざるをえなくなってしまう。

わがままを言つて付属に入学させてもらった手前、またもや

両親へ大変申し訳なく思う気持ちと、キラキラしたキャンパスライフができない悔しさとで一つの決断に至ります。

このままではいけない。夜間から昼間への転部試験にチャレンジしよう！

たまたま気の合う同じ悔しさをもちた仲間が夜間に多くいたため、お互い協力し励まし合い受験勉強が始まります。焼肉屋でのバイトは週に1回、金銭的にカツカツで自由がなく遊ぶこともできない。そんな苦しさから逃れるために人生で一番勉強した1年間を過ごすこととなります。苦勞した甲斐もあり、やつとの思いで合格し晴れて

キャンパスライフが実現した私でしたが、授業や単位に興味が無く、楽しい焼肉アルバイトに深夜の荷下ろしアルバイトを掛け持ち、お酒の楽しさも覚えた私はこの頃から八王子駅前界隈でよく飲み歩くようになりました。

そんな大学生生活の思い出としては、3年生の時に南米へ旅したことです。日本の裏側へ行つてみようとしてエノスアイレスへ行き、当時海外留学していた仲間2人とエノスアイレスで集合し南米最南端を目指し1か月旅をしたことです。旅は自分を探すことができると思いますが、

将来の仕事について悩むこの時期に仲間たちと話をするにつれて大企業は自分には合わないと感じ、自己判断し、自分に何ができるかという焼肉JUUJでの

仕事は自分には合っていると、少ない人生経験からではあるけれども自分が選んできた道を突き進もうと決意致しました。

16歳の高校1年生から面倒見てくれた焼肉JUUJの金社長、この出会いが私の人生に大きく影響することとなります。金さんは両親が韓国人で在日2世、北海道室蘭で生まれ育ち複雑な社会状況下でたくましく、そして賢く生き抜いてきた人です。人柄はいつもニコニコしていて面倒見がよく、大胆でありながら慎重な側面を持ち、商売上手でお客様の心をつかむ能力に長け、焼肉への追及心が誰よりも強い遊び心満載のとても魅力的な人柄です。一方、私の尊敬する父親はまじめで勤勉、あまりお酒も飲まないタイプで混声合唱団でコーラスに励む人柄で、当時の私は金さんの人柄に衝撃と魅力と憧れを覚え、この金さんとの出会いのおかげで現在の私があると断言できます。

大学を卒業し強い決意で焼肉屋になった私は、丸坊主の見習いとして金さんの下で修業することとなります。

その当時は、僕より年上の職人さんが何人かいて、焼肉DO RAや焼肉まんてんを開店していきま。まだろくに包丁も使えない私でしたが、先輩の職人さんに負けないように毎日毎日休まず働く日々を送ることとなります。23歳で焼肉JUUJ

Uの店長として仕事を任せられ、店舗運営を通してお客様に愛され売上増大に必要なスキルを身に就けるべく日々、金さんに鍛えられ成長することができたと思います。

25歳の時には、中町に新しい業態のジンギスカン羊をオープンするにあたり、一からお店の開店に携わり飲食店の作り方、繁盛店に必要な要素を実践を通して学ぶ貴重な機会を金さんにはいただいております。

また、有会社社オールワンという会社を設立しこのジンギスカン店の経営も任せられることとなり多くの問題、課題に直面し鍛え上げられたと感じております。

今思い返すと、20代から30代半ばまでの楽しくも時には歯を食いしばって耐えた猛烈な努力は私の技術となり、知識となり人間形成の財産といえると思えます。少しは金さんに近づけたのではないかなと感じております。

一方で、私は24歳で一回だけ結婚しております。28歳で離婚もしております。

一人息子をひきとり、シングルファーザーとして生活することになってしまいました。仕事を中心に生きてきた私だけではもろい面倒をみて育てることはできないので、当時から両親の助けを借り一緒に住んでおります。保育園の送り迎え、保護者会など合間をぬって行っていたの

例会報告

第2830回●2025.9.5(金)

◇司会

瀬沼庄次郎会場監督補佐



司会
瀬沼会場監督補佐

◇開会点鐘 相川 博会長

◇君が代斉唱

◇Rソング 奉仕の理想

◇食事と交歓 百万ドルの食事

◇出席報告

岡本信之出席委員



出席報告
岡本出席委員

会員118名中74名出席。
出席率65・49%。前々回8月
20日の出席率43・75%を
64・29%に修正いたします。

◇ニコニコ発表

久保英生財務委員



ニコニコ発表
久保英生財務委員

◇会長挨拶 相川 博会長



会長挨拶
相川 博会長

*今から21年前に、みなみ野へ

引越してまいりました。寝返りを打てばすぐ町田という位置です。当時から手つかずの自然がとても豊かな所で、いろいろな動物や鳥たちを見ることができました。

特に鳥は種類が多く、シジュウカラ、メジロ、カワセミ、モズ、ホオジロ等々が見られます。中でも一番美しいと思うのはカワセミで、一番嫌なのはヒヨドリです。

*国立の桐朋高等学校を卒業され、東京大学先端科学技術研究センター准教授である鈴木俊貴先生は、シジュウカラが言語を使うことを突き止めました。以前、日野市旭が丘に住んでいた頃、使っていないブロックの隙間にシジュウカラが巣を作ったことがありました。巣立つたら片付けようと思っていました。いつの間にかなくなっていました。私の財布はシジュウカラです。これをもちまして、鳥シリーズは終了いたします。

幹事報告 立花 探幹事

◇幹事報告 立花 探幹事



幹事報告
立花 探幹事

*本日は例会終了後に前年度決算についての全員協議会があります。お帰りにならずにお残りください。

*先程の理事会で、予納金より「赤い羽根共同募金」に一人

当たり500円を支出することが決まりました。
*メールボックスにウィークリー第3号とロータリーの友9月号を配布しました。

*東京八王子東RCの9/9(火)例会は、残暑対策の為変則的に17:00~18:00に開催することです。
*全員協議会の後、クラブ創立60周年実行委員会がありますので、対象の方はご出席をお願いいたします。

*本日は台風15号の影響で、この後公共交通機関に乱れが出る可能性がありますので、各自のご判断にてお気をつけてお過ごしください。

委員会報告
峯尾光成親睦・家族副委員長
100%出席者表彰
神保好子出席委員長

三祝
*会員誕生祝 (順不同 会員敬称略)
山本正光、佐々木 章
鈴木雅徳、山本俊明
久保朝陽、松崎眞司
田中伸幸、近藤芳弘
加賀美 剛、高橋由美子
粕谷 良、松村 光

*会員令夫人、御夫君誕生祝
及川知弥子様、石森純子様
岸田英梨果様、平野晶保様
末木里栄様、松崎知子様
滝島由紀様、佐山正子様
鈴木由美子様、松村有紗様
秋山 智様、早川真理様

*結婚記念祝 (順不同 会員敬称略)
加藤直也、坂下幸夫

紺野俊也、松崎眞司
末木 博 近藤芳弘
市川 隆、天野順也
安藤謙一郎、原 啓一郎
高橋光康、立花 探
鈴木 卓



◇スピーカー紹介

顧問正裕プログラム副委員長
スピーカー 五十嵐勝平
テーマ インナーション・スピーチ

◇閉会点鐘 相川 博会長

●全員協議会

ニコニコボックス

●2025.9.5(金)

◇相川会長・五十嵐会員のインナーションスピーチを楽しみにしています。

◇立花幹事・五十嵐勝平君のスピーチ楽しみです。

◇山口・全員協議会、前年度決算宜しくお願い致します。五十嵐会員、インナーションスピーチ頑張ってください。

◇榎崎博、梅田、磯間、神辺、小松、高松、長尾、橋本・五十嵐勝平君のインナーション楽しみます。

シエーションスピーチがんばってください。
◇石森・妻の誕生日のお祝品を頂きますので。

◇加藤・今月は結婚記念月となりお祝いを頂きます。五十嵐勝平さん、インナーションスピーチを楽しみにしています。

◇粕谷・本日誕生日で三祝をいただきます。五十嵐さん、インナーションスピーチ頑張ってください。

◇齋藤、峯尾、松本、吉森・五十嵐会員インナーションスピーチ頑張ってください。

◇神保・皆様お誕生日おめでとうございます。五十嵐さんインナーションスピーチ楽しみにしています。

◇末木・妻の誕生日のお祝い、結婚記念日のお花ありがとうございました。

◇田中・誕生日ありがとうございます。

◇萩原・全員協議会で監査報告させていただきます。

◇松崎・今日は、誕生月のお祝いに、結婚記念日のお祝いに毎年ありがとうございます。今日は五十嵐さんスピーチ頑張ってください！
◇松村・誕生日のお祝いをいただきます。ありがとうございます。
◇山本正光・79才の誕生日。
◇山本俊明・三祝のお礼。
62才になります。
(順不同・会員敬称略)

卓話「東京消防庁について」

2025年9月12日



東京消防庁第九消防方面本部長 大石正年氏

務室があります。また、八王子市鎌水には「南多摩総合防災施設」を設置し、そこに第九消防方面本部の消防救助機動部隊を置いてあります。敷地は東京ドームよりやや広く、その中には訓練棟やハイパーレスキュー隊の車両を収容する車庫があります。

この施設は二つの役割を持っています。ひとつは、東京以外の消防部隊が災害発生時に東京都内で活動できるような受け入れられる機能。もうひとつは、平常時における訓練施設としての機能です。

東京都で発生する火災や地震にしっかりと対応していくことが、私たちの大きな役割です。現在の管轄区域は稲城市を除く東京都の市町村と23区で、ここで消防行政を担っています。範囲が非常に広いため、東京を10のブロックに分け、それぞれに責任者を置いています。つまり、本部長が10人おり、私もその一人として業務を行っています。

東京都の人口は約1400万人です。職員は現在18773人おり、その中で81の消防署があります。さらに、東京都内には3つの分署と208の出張所があり、約19000人の職員を配置して消防業務を行っています。

私の所属する第九消防方面本部は、小宮出張所の2階に事務室があります。また、八王子市鎌水には「南多摩総合防災施設」を設置し、そこに第九消防方面本部の消防救助機動部隊を置いてあります。敷地は東京ドームよりやや広く、その中には訓練棟やハイパーレスキュー隊の車両を収容する車庫があります。

間東京都内で活動してもらうため、休息できる宿泊施設としても機能します。

施設には非常用発電設備を備えており、自家用給油設備を持つため、燃料が連続限り24時間発電が可能です。さらに、太陽光パネルも設置しており、日中は非常用発電に頼らず電力を供給できる仕組みになっています。

また、災害用トイレも準備しています。これは組み立て式のマンホール型トイレで、1000人が1か月間使用できる容量を駐車場の車庫下に備えています。震災時に水や電気が止まると、トイレの確保が極めて重要です。衛生環境が悪化すると感染症が広がる危険があるためです。東京消防庁ではトイレ専用車両を所有しており、避難所などには水を使わない簡易トイレを配備する体制も整えています。このように、他県からの応援部隊が東京で生活できる環境を備えているのです。

さらに、東京消防庁には6隊のハイパーレスキュー隊があります。第九消防方面のほか、第八方面（立川）には航空機動部隊との連携を行うハイパーレスキュー隊も配置されています。そのほか、第六方面、第三方面、第二方面にもそれぞれ隊員が所属し、災害対応にあたっています。

ここからは、ハイパーレスキュー隊がどんな車両や装備を持っているのかをご紹介します。

まず、パンフレットにあるように、隊では多くの車両を備えています。たとえば東京で地震が発生したときに備えて、ショベルカー、トラクター、クレーン車、そしてそれらを運ぶ重機搬送車を準備しています。さらに土砂災害に備えて、悪路でも走れる四輪駆動車もあります。

また、日本で唯一、東京消防庁だけが持っている「土砂吸引車」も配備しています。これは民間企業では使われていますが、公設の消防で導入されたのは東京消防庁が初めてです。

ほかにも珍しい車両として「ウニモグ（多目的作業用自動車）」があります。富士山が噴火すると、東京にも火山灰が降ると予想されています。雨で道路が泥だらけになれば、消防車も動けなくなります。そのときに、この排土板付きウニモグを使って道の端に火山灰を寄せ、消防車を通れるようにするのです。これは今年配備された新しい車両です。

危険物災害に備えては、油タンク火災に対応する屈折放水塔車や、隊員が近づけない場所で遠隔操作して放水できる無人走行放水車もあります。

れらは東日本大震災の経験から導入されました。

さらに、ドローンも3機あり、スピードや天候への強さが異なる3種類を使い分け、あらゆる災害に対応できるようにしています。

このように、ハイパーレスキュー隊ではさまざまな災害を想定して準備を整えています。ぜひともお膝元の八王子市にありますが、何か機会があるときには見学ということで申し込んでいただけますと、私たち準備してお待ちしておりますので、機会がありましたらお越しになつていただければと思います。

例会報告

第2831回(2025.9.12)金

◆司会

平沼北斗会場監督補佐

◆開会点鐘 相川 博会長

◆Rソング 我らの生業

◆お客様のご紹介

東京消防庁第九消防方面

本部長 大石正年様

◆食事と交歓 和食

◆出席報告

大田吉彦出席委員

会員118名中61名出席。

出席率60・71%。前々回8月

29日の出席率67・86%を

75・00%に修正いたします。

◆「三三三」発表

西村和裕財務委員

◆会長挨拶 相川 博会長

*始まる前に数人の方から「鳥

シリーズはもうやらないんですか？」と聞かれました。鳥のネタは多少ありますが、とっておきます。

*8月の末に西日本で火球騒ぎがありました。子供の頃は火の玉と言っていました。どうやら小さな隕石だったみたいです。新聞のコラムに「大きな隕石で命を落とす確率は32400分の1」と言うのを見て、本屋さんで「最強に面白い確率」という本を取り寄せました。中でも一番興味を引かれたのがじゃんけんの確率でした。今から50年ほど前のこと、子安の友達とは何かというじゃんけんで物事を決めていましたが、100%私が負けていました。例えば、旅行先の日本海洋博の綺麗なコンパニオンを食事に誘うのも負けた私の役目。しかも全く相手にされませんでした。検証によると、バーが勝てる勝率は35%とあり、その時にこれを知ってたらと、今でも残念に思います。

◆幹事報告 立花 探幹事
*山本俊明会員のご母堂様が9/7にご逝去されました。お通夜は9/13(土)18:00より、告別式は9/14(日)10:30~11:30です。
*10/4(土)14:30よりいちょうホールにて開催の村井会員の講演会のリーフレットをメールボックスに配布しました。
*テーブルには、ガバナーム信9

月号の7月末会員数ページ、10/17(金)開催のPOLIGNOWファンドレイジングパーティー案内、11/8(土)開催のロータリー全国囲碁大会案内を配布しました。お問い合わせは事務局にお願いします。
*地区大会案内を後日配信します。2/6(金)はパレスホテル東京、2/7(土)本会議は立川ステーションガーデン、懇親会はホテルエミシア東京立川です。
*他クラブにサインメイクアップに行かれる際は、八王子5クラブ予定表に記載の米印をご確認ください。
◆スピーカー紹介
橋本孝会員
スピーカー

ニコニコボックス

◆閉会点鐘 相川 博会長
◆東京消防庁第九消防方面本部長 大石正年氏
テーマ「東京消防庁について」

◆2025.9.12(金)
◆相川会長・大石本部長の卓話楽しみにしています。
◆立花幹事・東京消防庁第九消防方面本部長大石正年様の卓話楽しみにしています。

◆池田・大石様、本日の卓話よろしくお願いたします。大好きなプロ野球チームがリーグ優勝しました。次は日本一です。

◆鳥羽・祝史上最速優勝！
タイガース万歳!!
◆村井・10月4日南海トラフ巨大地震予知、富士山噴火予知の講習会よろしくお願いたします。

60周年実行委員会だより

NO.5

第5回実行委員会が9月5日(金)例会後に開催された。総務・財務部会より、本日の例会で山口年度の決算が承認され、60周年記念事業積立金400万円と決定。次回までに各事業費配分を含めて予算(案)を再提出すること。

式典部会は、記念講演の講師として竹田氏に正式依頼し了解を得たとの報告がされた。

事業部会からは、市との打ち合わせ結果が発表され、植樹は「かしわの木」で来春4月に植樹予定。予算は150万円程度となる旨報告がなされた。

記念誌部会より発行部数を300部+α、祝辞対象先につき提案があり、継続して検討をしていくことにする。祝辞については、3月に原稿依頼、4月〆切りを考えているとのこと。

姉妹クラブ等来訪者接待担当について歓迎部会を設置し、来訪案内から当日までの間一貫して部会で担当してもらうことに決定。部会長に山口氏、副部会長に市川氏、相談役に田辺パスト会長を選出。台湾歓迎チームのリーダーは山口氏、ノンケーム歓迎チームのリーダーは市川氏が担当、各チームは副リーダーも含めて4名位の会員を各選抜してもらう。式典等の案内状、出席者確認、ホテルの手配、空港出迎え、5月22日の歓迎晩餐会(うかい鳥山予約)、5月23日の茶会の設営、5月24日のお見送り等一連の事業を担当してもらう。予算は次回までに検討する。

次回実行委員会は10月17日(金)例会終了後に開催する。

創立60周年記念式典及び祝賀会

令和8年 5月23日(土)
午後4時より
於 京王プラザホテル八王子



東京八王子西ロータリークラブ

〒192-0083 東京都八王子市旭町14番1号
京王プラザホテル八王子 8F
TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753
https://www.hachioji-west-rc.org
会長 相川 博 幹事 立花 探
広報委員会 広報委員会 草間 剛 諸星宗幸 浅川立憲
金子裕二 松島 勝 淵上 安 山本俊明 藤巻 泰



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを上げよう : www.rotary.org